

# La Provence

## Les plaisanciers sensibilisés à l'éco-responsabilité en mer

**CARRY-LE-ROUET** Des militants partent à votre rencontre dans le parc marin de la Côte bleue

P eut-être avez-vous déjà croisé leur chemin lors de vos sorties en mer ? On les voit arriver de loin, à l'instar d'ONG telles que Greenpeace ou Sea Shepherd. À bord de leur embarcation nommée "Posidonie", vêtus de leurs t-shirts verts, casquette sur la tête, les membres de l'Association initiatives et éducation de la jeunesse à l'environnement (AIEJE) s'approchent des bateaux de plaisanciers au mouillage. Le but ? "Faire remonter leurs doléances sur le parc marin de la Côte bleue et les sensibiliser à l'éco-responsabilité en mer", détaille Carmen Robillon, ambassadrice d'Écogestes Méditerranée.

### "On utilise des produits biodégradables"

Et il faut dire que les estivants rencontrés mardi dernier en fin de matinée étaient très réceptifs et consciencieux vis-à-vis des attitudes à adopter lors de leurs escapades en bateau. "On utilise des produits biodégradables pour la vaisselle et l'entretien du bateau", expliquaient Gabriel et Valérie, habitants d'Allauch, prouvant leurs dires en montrant leurs produits écolabellisés. Entre zones de mouillage, pêche, usages, eaux usées, recyclage, et sensibilisa-



Carmen Robillon, militante de l'AIEJE, sensibilise Gabriel et Véronique, un couple de plaisanciers, aux gestes à adopter en mer, non loin de la plage du Rouet à Carry. /PHOTO N.G.

tion aux posidonies, cet instant de partage entre les protagonistes de la mer est basé sur la franchise. "On fonctionne sur la base de l'honnêteté, on fait de la communication engageante",

indique la militante.

### Les mauvaises habitudes

Une autre partie, et pas des moindres, la sensibilisation à la nourriture donnée aux pois-

sons... Et sur ce sujet, aucun des groupes interrogés n'était au point. "On donne souvent nos restes, comme les chips et le pain", relatait Valérie. "On leur jette du pain et ils adorent", ex-

pliquait un père de famille. Seulement, cette pratique "crée une accoutumance chez les poissons", comme le précise Carmen Robillon. "Il leur faut des protéines, ils ne digèrent pas l'amidon, c'est comme le chocolat pour les chiens." Aussi, une autre question revenait encore et toujours : "Que faites-vous des fusées de détresse quand elles sont périmées ?" Là-dessus, les plaisanciers sondés étaient à jour. "On les ramène aux points de collecte", s'est empressé de répondre le couple d'estivants, tout comme les deux autres groupes interrogés. De quoi ravir les militants ! Et pour cause, lorsque l'armement pyrotechnique est périmé, il faut impérativement le rapporter dans un magasin d'accastillage pour éviter un danger ou un dépôt sauvage. "Des éboueurs ont perdu des doigts car la fusée a explosé dans les poubelles", explique Adrien Ollivier, stagiaire de l'association pour l'été. Au total, chaque jour, ce sont près de 12 bateaux qui sont sensibilisés. À la fin de l'entretien, les militants leur offrent un fanion de la campagne, un cendrier portable, une chiffonnette qui absorbe les hydrocarbures, et de nombreux fascicules informatifs, alors plus d'excuses !

Nicolas GERONNE

### Sur la plage du Rouet, un stand consacré à l'écosystème méditerranéen

Toute la journée, à seulement quelques pas du Tiki Beach, les ambassadeurs d'Inf'ea mer vous attendent pour une session découverte de la faune et de la flore marines. En famille, seul, ou en groupe, les militants vous proposent de répondre à un questionnaire portant sur vos usages de la plage et vos connaissances du littoral. Mais ce n'est pas tout ! De fait, entre-temps, les plus curieuses auront déjà aperçu un coffre contenant quelques "bizarreries", sous le chapiteau. Dans cette malle aux trésors de la mer, vous pourrez notamment observer "des œufs de rale, de rousette, de bulot, des carapaces et des mues de crabe et d'araignée de mer, ainsi qu'un œil de Sainte-Lucie", comme le détaille Vincent Guarinos, membre de l'association. Parce que "comprendre, ça permet de mieux protéger", le militant sensibilise à la protection de la mer de façon ludique tout au long de la rencontre. "On n'est pas là pour culpabiliser les gens, notre objectif est la communication engageante par l'usage ou la beauté", poursuit-il, tout en dévoilant des squelettes d'hippocampe, de coraux et d'oursins aux couleurs somptueuses, ou en pointant du doigt une magnifique gorgone dans un livre. Mais ce qui surprend le plus en général, "c'est la mâchoire de la daurade et toutes ses rangées de dents ou quand on leur raconte que pour se nourrir, l'étoile de mer sort entièrement son estomac"...



Une mère et sa fille, curieuses, sont venues à la rencontre de Vincent Guarinos et de Manon Smolmille d'Inf'ea mer. /PHOTO N.G.

Des plaisanciers sensibilisés

Article dans la Provence

Environnement

15 Août

2021

# La Provence

## CARRY-LE-ROUET

### L'été s'ra chaud !

Le festival de comédies continue demain soir au théâtre de verdure. À 18 h, les enfants pourront profiter du spectacle ludique "En avant les petits bolides !" (8 €), une animation pédagogique et interactive autour de la sécurité. Puis, à 20 h 30, le spectacle "L'été s'ra chaud" (13 €, 10 € -18 ans) sera présenté. C'est l'histoire des vacances presque parfaites d'un jeune couple parisien... presque parfait!

→ Plus d'infos sur [festivalcomediescarry.com](http://festivalcomediescarry.com)

Festival de comédies de Carry-le-Rouet

Article dans la Provence

Manifestations



16 Août

2021